
	

 

投资者关系活动记录表 

编号：2016-01 

 

投资者关

系活动类

别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

摩根证券投资信托股份有限公司  严柏宇(上午 9:30—10:40) 

鹏华基金管理有限公司          舒亮（下午 14:30—16:00） 

时间 2016 年 1 月 27 日 

地点 公司 208 会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事、副总裁、财务总监、董事会秘书郑崖民，证券事务代表张金辉。 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

本次接待主要围绕公司主业发展情况，微电声业务开发情况，声学的研发

方向，产业园公司发展规划等展开交流，以下是交流主要内容： 

1.请介绍下公司主业经营情况？ 

国光电器：公司主业包括音响业务、锂电池业务和园区开发业务。 

音响业务收入占公司主营业务收入比重超过 90%，是公司 主要的业务，该

业务中多媒体音响业务（包括台式电脑、笔记本电脑、无线音箱等多媒体应用

领域的扬声器和配套的音箱）占公司主营业务收入比重超过 60%。 

锂电池业务包括软包锂电池业务和锂电池正极材料业务，软包锂电池业务

由公司子公司广东国光电子有限公司开展，产品主要运用于蓝牙耳机、学习机、

平板电脑和移动音箱等产品；锂电池正极材料业务由公司控股子公司广州国光



锂宝新材料有限公司开展，主要在推进锂电池正极材料 NCA 和 NCM 产业化。 

公司于 2014 年 10 月份设立广州智能电子产业园有限公司开展园区开发业

务，该业务目前仍在推进中，预计春节后将尽快动工，逐步开始建设。 

 

2．微电声业务客户开发情况如何？公司非公开发行项目进展情况如何？该

项目是否已有明确的目标客户？ 

国光电器：微型扬声器业务经过 4 年多的摸索，其竞争力在不断提升，目

前微电声业务方面引进了相关的专业人才，该项业务目前亦有突破，在声学设

计方面能够达到客户的预期。微型扬声器行业里有几个非常大的巨头，去跟他

们竞争是很难的，公司的产品主要是侧重声学技术类产品研发，重点是如何提

高声音的品质，这将是公司业务发展的技术路线，相信伴随着笔记本电脑越来

越薄和一些游戏类平板电脑、音乐类手机等电子设备增加，公司能寻找到该项

业务的发展空间。 

出于国内人工成本不断上升以及为保证产品品质的稳定考虑，客户要求采

用更多的自动化线来替代公司现有的相对比较落后的手工生产线，目前公司已

有 2-3 条自动化生产线投产，未来将用 2-3 年的时间来逐步提升扬声器制造能

力。 

未来公司发展将会更加突出公司在扬声器方面的设计和制造优势，非公开

发行募投项目亦将重点投入扬声器业务（包括大扬声器和微型扬声器）。投入

新的产线主要是来自两方面的压力，一是劳动力成本不断上升的压力，另一个

是新的大客户和老的大客户都要上自动化生产线的需求，客户认为机器生产出

的产品稳定性会更高，质量品质更好。随着自动化产线逐步投产，新客户开发

和老客户新业务拓展都会增加。 

 

3．公司认为未来声学的研发方向将主要注重哪些方面？ 

国光电器：声学将更偏向与电路、算法设计等方面来进行结合，通过芯片

集成，以实现更好的声音效果，所以，未来声学研发方向将更注重与电子设计、

软件算法等方面进行结合。 

 



4.产业园公司发展规划有哪些？ 

国光电器：公司于 2014 年 10 月份设立广州智能电子产业园有限公司开展

园区开发业务，该公司将充分利用公司在花都区的土地资源发展智能电子产业

园，打造高科技智能电子产业园集聚区和发展平台以及实现产业集聚的公共服

务载体。智能电子产业园第一期规划建设面积 30 万平方米，产业园公司将逐步

分期进行开发，未来规划建成绿色、环保、人文、科技感很强的孵化园区，目

前公司正在与欧美一些较成熟的园区开展交流，建成后产业园公司将为入驻企

业提供公共、金融、孵化、人才、科研、运营等 6 大综合科技服务，建成后的

产业园区将不仅仅是依靠收租金，也可以通过向租户提供园区服务收取相应服

务费，同时还可以探索更多盈利模式。 

 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2016-01-27 

 


